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【香港商報訊】記者萬家成報道：政府為確保第七屆
區議會選舉安全有序舉行，採取一系列保安措施，包括
動員逾萬名警務人員及廉署人員協助，確保選舉萬無一
失。此外，選舉事務處在其位於九龍灣國際展貿中心辦
事處設立的中央指揮中心，昨早7時已投入運作，全面
監察投票日的總體情況，以確保選舉順利進行。

選管會實時監察投票過程
選舉管理委員會（選管會）主席陸啟康昨早主持危機

管理委員會第二次會議，實時密切監察區議會一般選舉
的進行。選管會會上聽取各有關政府部門代表的即時匯
報，包括警務處最新的安全風險情報、選舉事務處在警
務處協助下運送選票的過程及投票站準備情況。為進一
步加強選票的安全性，已印備的選票於投票日前已運往
各區警署妥為保存，並於昨日清晨由警務人員和選舉工
作人員一同由各區警署運送到各投票站使用。

陸啟康指出，危機管理委員會會繼續密切監察選舉

的進行，處理因不同事故而令選舉受影響的情況，並
和保安局轄下的緊急事故監察及支援中心和相關政策
局/部門保持緊密聯繫。一如既往，選管會會按有關
選舉法例和指引，確保選舉在公開、誠實和公平的情
況下安全有序及高效地完成。

另一方面，保安局局長鄧炳強投票後會見傳媒，並
稱為了這個選舉能在一個安全、有序和平穩的情況下
進行，紀律部隊出動了不少人手，包括警隊出動了超
過10000人，由不同紀律部隊組成的特務警察亦有數
以百計，另外輔警，加上民眾安全服務隊和醫療輔助
隊，亦出動了超過1000人。鄧炳強強調，如果有任
何人企圖違法，或做一些不利於或阻礙選舉的情況，
會即時採取果斷行動。

廉政專員胡英明表示，廉署會 「總動員」派員駐守
各區投票站，肩負維護選舉廉潔的重任，廉署合共派
出超過900人駐守全港投票站及廉署分區辦事處，即
時處理市民查詢及投訴，維護區議會選舉廉潔公正。

逾萬警員協助 確保選舉安全有序

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：第七屆區議會一般選
舉昨日舉行。行政長官李家超和夫人林麗嬋當日9時許到達
中區高主教書院投票站投票。李家超完成投票後對媒體表
示，投票過程快捷、暢順、有序，他強調完善地區治理要
讓區議會重回初心，並感謝逾三萬位公務員參與票站工
作。

李家超指出，這是完善地區治理體系、重塑區議會制度
後的首次區議會選舉，意義重大。重塑區議會是落實 「愛
國者治港」原則的最後一塊拼圖，使區議會重回非政權諮
詢組織的初心。新一屆區議會還引入區議員履職監察機
制，確保香港整體治理體系符合 「一國兩制」的要求，維
護國家利益和香港利益，確保香港長期繁榮穩定，人民安
居樂業。

李家超續指，區議會影響每一位市民的日常生活，他鼓勵
選民用好手中一票，選出最能幫到自己的區議員，因為每一
位市民都希望上班上學可以更方便、將來設立的車站更方
便，亦希望每日出入的地區衛生做得更好、文娛康樂設施更
貼心，這些都可以經過區議員反映給政府。

對投票率沒有硬指標
政務司司長陳國基早上到沙田火炭駿景園的仁愛堂香港台

山商會長者活動中心投票站投票，並領取心意卡，又到票站
外與市民跟選舉吉祥物 「票箱寶寶」合影 「打卡」。陳國基
重申，對今次的投票率沒有硬指標，政府的宣傳工作有三個
目標，包括知道10日是投票日、投票的重要性，以及澄清一
些不正確的言論。

財政司司長陳茂波及其夫人到南區南島中學投票站投票後
向傳媒表示，今次區議會選舉非常重要。他又在網誌稱，今
次選舉是真正回歸區議會服務社區的初心，聚焦地區事務，
不同候選人的理念和政綱有不同的側重點，有些主力推動綠
化環境，也有些更關注促進地區經濟，市民可以按自己想法
投票予屬意的候選人。

律政司司長林定國早上到山頂一個票站投票，他表示投票
過程方便快捷。此外，政務司副司長卓永興、財政司副司長
黃偉綸、律政司副司長張國鈞，以及多名問責局長，均急不
及待一早去投票。

特首夫婦投票：要讓區議會重回初心

全國政協副主席、前行政長官梁振英昨早到所屬
票站投票。他表示，根據基本法和相關法律，區議
會可協助政府做好地區管理工作。全國政協常委唐
英年亦在九龍塘投票後說，希望市民盡公民責任，
好好運用手上一票，決定自己社區的發展和將來，
一起改善生活，一起為美好香港開展新一頁。

冀區議會未來做好諮詢工作
恒基兆業地產集團主席李家傑表示投票非常順

利，呼籲市民踴躍投票，選出愛國愛港的區議
員，共建更美好香港。新鴻基地產集團主席兼董
事總經理郭炳聯稱整個投票過程順利，他鼓勵各
位選民投票，為香港、為社區選賢任能，共建美
好社區。

新世界發展執行副主席兼行政總裁鄭志剛發文表
示，完善香港選舉制度，如今已走到 「最後一公
里」，這次區議會選舉，你我同行，至關重要，他
呼籲大家投下關鍵一票。信德集團行政主席何超瓊
指出，今次區議會選舉對香港意義重大，期望區議
會未來做好諮詢工作，齊心建構美好社區。九龍倉
集團主席吳天海就說，一個繁榮安定的社區，是所
有香港市民都渴望及應該支持的。

工商界渴望社會和諧穩定
香港中華總商會會長蔡冠深一早與家人到山頂投

票，他表示完善地區治理，提升服務社區居民的水
平，工商各界才能不斷提升幸福感、獲得感，香港
才有再次騰飛的基礎。香港中華廠商聯合會會長史
立德表示，商界一直渴望社會和諧穩定，這次區選
是完善選舉制度最後一公里，呼籲大家要為建設美
好社區都出一分力。

香港總商會主席阮蘇少湄表示，社區建設對商業
發展具有重要促進作用，非常之重要，在此呼籲大
家一起盡公民責任投票，令社區發展更加美好。香
港工業總會主席莊子雄呼籲市民踴躍投票，為自己
創造未來，為香港的發展出一分力，選出心儀、有
志向、有能力的區議員為社區服務。香港中華出入
口商會會長貝鈞奇表示，希望市民積極參與選舉活
動，一起選出熱愛國家、熱愛香港，有抱負、有能
力，真心為民的人士進入區議會。

對完善地區治理意義重大
中國僑聯港區副主席余國春表示，新一屆區議會

選舉對完善地區治理具有里程碑意義，在香港邁向

由治及興新階段，廣大僑友要踴躍投票，全面支持
特區政府依法施政。香港僑界社團聯會會長黃楚基
稱，這次區選影響深遠，與市民福祉密切相關，更
是特區良政善治、市民安居樂業的關鍵一環，大家
的每一票都至關重要。香港華僑華人總會會長陳昆
認為，今次選舉特區政府做了大量精心細緻的工
作，投票過程只需兩分鐘，站內指示清晰，安排很
好，希望廣大市民積極參與投票。

此外，全國政協常委林建岳、譚錦球，港區政協
委員李民斌，立法會議員馬逢國、陳仲尼，前基本
法委員會副主任譚惠珠，前終
院首席法官馬道立，前商
經局局長蘇錦樑，東亞銀
行執行董事李民橋，新
社聯理事長譚鎮國，
港區省級政協委員聯
誼會會長鄭翔玲，福
建社聯主席施清流，
TVB 主席許濤，藝人
甄子丹、林子祥、葉蒨
文等均有投票，支持香港
重新出發，共建美好社區。

各界巨頭投票共建美好社區
【香港商報訊】記者周偉

立報道：新選制下12月 10
日是第七屆區議會選舉的大
日子，本港各界頭面人物紛
紛響應，以身作則到票站投
下神聖一票，並各持獲派發
的心意卡透過傳媒向全港市
民呼籲踴躍投票，一起共建
美好社區。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方和廉署昨日
先後拘捕六人，涉嫌企圖煽惑他人干擾區議會選舉，
以及投無效票；被捕包括社民連主席陳寶瑩及成員和
一名衛生署文書主任，現正被扣留調查。

警方表示，昨早8時許，警員在皇后大道中近畢打
街截查三人，涉嫌企圖煽惑他人作出干擾區議會選舉
的行為，被帶署扣查，消息指被捕兩男一女均為社民
連成員，包括主席陳寶瑩，案件已交由廉署調查。

此外，廉政公署昨日亦拘捕一對夫婦，涉嫌在網上
煽惑他人在區議會選舉投無效票，觸犯《選舉（舞弊
及非法行為）條例》（《選舉條例》）第27A條，即
「在選舉期間內藉公開活動煽惑另一人不投票或投無

效票」。
被捕夫婦均41歲，女子任職衛生署文書主任，男

子無業，涉嫌在區議會選舉期間在社交平台專頁留
言，煽惑選民在選票上蓋三個或以上剔號，煽惑他人

在該選舉中投無效票。廉署人員搜查被捕人士的住所
及檢取他們的手機，並扣留二人調查，廉署不排除再
有進一步執法行動，會將調查結果交予律政司徵詢法
律意見，以決定是否作出檢控。

廉署拘一女子涉轉載杯葛區選貼文
同日下午，廉署再拘捕一名女子，涉嫌於網上社交

平台專頁轉載一則煽惑他人杯葛區議會選舉的貼文，
並呼籲他人在選票上填寫姓名及身份證號碼，令選票
無效。

選舉事務處早前已重申，按有關選舉法例的明確規
定，選民在投票時，只能在選票上有關候選人姓名旁
邊的指定圓圈內，用投票站所提供的剔號印章蓋上剔
號，而每名選民只能在選票上就所選擇的一個候選人
蓋上剔號，即選票上只能有一個剔號，否則選票將會
作廢。

衛生署文書主任涉煽惑他人投廢票被捕
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▶李家傑指
投票過程非常
順利。
記者 馮瀚文攝

▲立法會議員陳仲尼（右）、福建社團聯會主席施清
流（左）一同往票站投票。 記者 馮瀚文攝

▼藝人甄子丹與太太投票後獲贈心意卡。 中新社圖片

貝鈞奇貝鈞奇

【香港商報訊】記者李銘欣、唐信恒報道：昨日競
選氣氛激烈，各大政團的領導層均馬不停蹄，四出到
各區為黨友站台打氣，各政黨紛紛大打 「告急」牌。
全國人大常委會委員兼民建聯立法會議員李慧稱，
新一屆區議會是做實事的議會，不會有政治爭拗，因
此更需要找出能夠代表自己的候選人。工聯會會長吳
秋北除了為黨友打氣，亦有支持勞聯、新民黨及一些
無黨派候選人。經民聯稱最能幫助政府推經濟，選民
若覺得經濟很重要，就必須投經民聯。新民黨主席葉
劉淑儀稱關心社區及環球視野，要讓香港繼續成為國
際中心，就要支持新民黨。

李慧昨午到坑口為該黨西貢區議會候選人拉票，
她表示 「選情相當吃緊」，新一屆區議會是做實事的
議會，不會有政治爭拗，因此更加需要找出能夠代表
自己的候選人；她呼籲選民投票選出做實事、信得過
的區議員；她強調投票是重要的事情，不是坊間所說
「投不投都可以」。

四出為黨友站台打氣
吳秋北在社交平台貼出自己四出拉票的圖片，他撰

文說： 「請求一個機會，讓工聯會團隊繼續在社區為
您服務！懇請大家不要遲疑，就投工聯會，工聯會選
情嚴峻，您的一票至關重要！請將信任一票，投給工
聯會！」另外，見到吳秋北為其他黨派友人拉票，包
括到深水支持勞聯的候選人，以及到西區支持無黨
派的王倩雯。

經民聯則召開記者會，由主席盧偉國發出三個動員
令，一是呼籲所有選民要與家人朋友出來投票；二是
呼籲支持經民聯的選民出來投票，一票不能少；三是
未決定投票意向選民全投經民聯，因為經民聯的候選
人都有多年服務經驗，關心民生。

經民聯副主席梁美芬表示，上一次選舉試過差兩票
就決定勝負，現在選情競烈，選票很分散，呼籲集中
所有票源。經民聯秘書長陳祖恒稱，若選民覺得經濟
很重要，就必須投經民聯，因為經民聯最懂得與政府
一起推動經濟發展。

新民黨主席葉劉淑儀到天后為灣仔區候選人黨友黃
守東拉票時表示，新民黨選情嚴峻，區議會需要專
業、多元、理性參與，新民黨關心社區及環球視野，
要讓香港繼續成為國際中心，就要支持新民黨。

各政團打「告急」牌衝刺拉票

吳秋北（右三）為東區太北選區候選人蘇嘉樂（右四）打氣。 記者 蔡啟文攝


